

DAFTAR PUSTAKA

- Ambadar, J., 2008. *Corporate Social Responsibility dalam Praktik di Indonesia*. Edisi 1, Penerbit Elex Media Computindo.
- Asmin, Ferdinal, 2017. *Ekowisata Dan Pembangunan Berkelanjutan: Dimulai Dari Konsep Sederhana*. Padang, Sumatra Barat.
- Blau, Peter Micheal. 1964. *Exchange and Power in Social Lifi*. Published John Wiley and Sons, Inc.
- Darmana, Ketut. “*Mekare-Kare*” *Wujud Ritualitas Keagamaan Desa Adat Tenganan Pegringsingan Sebagai Obyek Wisata dan Dampaknya Terhadap Kehidupan Masyarakat, Karangasem, Bali*. Sunari Penjor (Vol. 1. No. 1. September 2017).
- Fuadi. 2011. *Memahami Hakikat Kehidupan Sosial Keagamaan Sebagai Solusi Alternatif Menghindari Konflik*. Jurnal Substantia, Vol 12, No. 1.
- Herawati, Vinny Ratna, dkk. 2022. *Dampak Sosial Ekonomi Ritual Larung Sesaji Di Kawah Gunung Kelud Terhadap Masyarakat Setempat*. Sendikjar 5: Universitas PGRI Kediri.
- Hidayatullah, Ahmad. 2022. *Wisata Berbasis Kearifan Lokal: Studi Pengelolaan Desa Wisata Oleh Masyarakat Muslim Sembungan Dieng*. Al-Munazzam. Vol. 2, No. 1
- Jubaedah, Siti dan Fajarianto, Otto. 2021. *Model Pengembangan Desa Wisata Berbasis Kearifan Lokal Sebagai Strategi Peningkatan Ekonomi*

Masyarakat di Desa Cupang Kecamatan Gempol Kabupaten Cirebon.

ABDIMAS AWANG LONG, Vol. 4 No. 1.

Jonhson, Doyle P. *Teori Sosiologi Klasik Modern 2*. Jakarta: PT. Gramedia, 1986

K.J Veeger. *Realitas Sosial*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama. 1993.

Lellooltery. Henderina, dkk. 2018. *Pengembangan Ekowisata Bahari Berbasis*

Masyarakat Dan Peran Stakeholder Dalam Pengelolaan Sumberdaya

Alam Di Taman Wisata Alam Laut Pulau Marsegukabupaten Seram

Bagian Barat Propinsi Maluku. Jurnal Hutan Tropis Volume 6 No. 3

Marnelly, Romi. 2012. *Corporate Social Responsibility (CSR): Tinjauan Teori*

Dan Praktek Di Indonesia. Jurnal Aplikasi Bisnis, Vol 2, No.2.

Najtama, Fikria. 2017. *Religiusitas Dan Kehidupan Sosial Keagamaan*. Tasamuh:

Jurnal Studi Islam, Volume 9, Nomor 2.

Nugrahaa, Rifqi Adi, dkk. 2020. *Rencana Pengembangan Kawasan Wisata*

Berbasis Kearifan Lokal Pada Area Pasca Tambang Timah Di

Kecamatan Merawang Kabupaten Bangka. Journal of Natural Resources

and Environmental Management: 10(3): 374-389.

Nugroho, Saptono dan Arida, I Nyoman Sukma. 2018. *Model Partisipatif*

Stakeholder Pariwisata Dalam Konteks Bencana Erupsi. Jurnal Analisis

Pariwisata, Vol. 18 No.1

Nugrohoa, Saptono, dkk. 2021. *Model Kolaboratif Pengusaha Pariwisata dan*

Pengungsi dalam Konteks Bencana Erupsi Gunung Agung di Desa

Wisata Kerta, Kabupaten Gianyar, Bali. Jurnal Destinasi Pariwisata. Vol. 9 No 1

Osin, Rosvita Flaviana dan Purwaningsih, Ni Komang. 2020. *Peran Generasi Milenial Dalam Pengembangan Desa Wisata Berbasis Kearifan Lokal. Jurnal Ilmiah Manajemen dan Bisnis. Volume 5, No. 2.*

Pattaray, Anas. 2021. *Wisata Petualangan Berbasis Kearifan Lokal Sebagai Daya Tarik Desa Wisata Di Kabupaten Sumbawa. Jurnal Inovasi Penelitian, Vol.1 No.10*

Prayudi, Susilo, M. Edy, dan Herastuti, Heti. 2017. *Membangun Desa Ekowisata. LPPM UPN Veteran Yogyakarta Jl. SWK 104 (Lingkar Utara), Condongcatur, Yogyakarta.*

Purwantoa, Sigit, dkk. *Kajian Potensi Dan Daya Dukung Taman Wisata Alam Bukit Kelam Untuk Strategi Pengembangan Ekowisata. Jurnal Pengelolaan Sumberdaya Alam dan Lingkungan Vol. 4 No. 2 (Desember 2014): 119-125*

Ritzer, George. 2012. *Teori Sosiologi: Dari Sosiologi Klasik Sampai Perkembangan Teori Postmodern. Pustaka Pelajar: Cetakan 1, Yogyakarta.*

Sidharta, Gina. 2020. *Teori Pertukaran Sosial (Social Exchange Theory) Thibaut & Kelley. Publication Research.*

Situmeang, Ilona Viconovi Oisina. 2016. *Coorforate Social Responsibility; Dipandang Dari Perspektif Eomuitasi Organisasi*. Ekuilibria: Yogyakarta

Soselissa, Fanny dan Seipalla, Billy. 2021. *Peran Stakeholders Dalam Pengelolaan Objek Wisata Alam Siwang Paradise Di Desa Siwang Kota Ambon*. Jurusan Kehutanan Fakultas Pertanian Universitas Pattimura.

Sugiyono. 2020. *Metode Penelitian Kualitatif*. Alfabeta, cv. Bandung, Jawa Barat.

Walakula, Yandri benony. 2020. *Analisis Eksistensi Pariwisata Indonesia di Tengah Situasi Pandemi Corona Virus Disease (Covid19)*. NOUMENA: Jurnal Ilmu Sosial Keagamaan. Vol. I No. 1

Walyoto, Sri. 2019. Nilai Ekonomi Umbul Pengging Sebagai Area Tujuan Wisata. *INFERENSI, Jurnal Penelitian Sosial Keagamaan*. Vol. 13, No.1

Wawancara dengan Informan F, di Kantor Balai Desa Sempu, pada 23 Maret 2023

Wawancara dengan Informan F, di Balai Desa Sempu, pada 27 Maret 2023

Wawancara dengan Informan F, di Kantor Balai Desa Sempu, pada 11 Juli 2023

Wawancara dengan Informan F, di Kantor Pemerintah Desa Sempu, pada 13 Juli 2023

Wawancara dengan Informan H, di Persawahan Desa Sempu, pada 5 January 2024

Wawancara dengan Informan M, di Kampung Nanas, pada 23 Maret 2023

Wawancara dengan Informan M, di Kampung Nanas, pada 13 Juli 2023

Wawancara dengan Informan S, pada 30 Maret 2023 di Kantor Kecamatan
Ngancar

Wawancara dengan Informan S, di Kantor Kecamatan Ngancar, pada 11 Juli 2023

Wawancara dengan Informan S, di Kantor Kecamatan Ngancar, pada 13 Juli 2023

Wawancara dengan Informan Y, di Rumah Informan Y, pada 5 January 2024

Wawancara dengan Informan Z, pada 19 January 2023 di Kampoeng Anggrek

Wawancara dengan Informan Z, di Kantor Kampoeng Anggrek, pada 23 Maret
2023

Wawancara dengan Informan Z, di Kampoeng Anggrek, pada 27 Maret 2023

Wawancara dengan Informan Z, di Kantor Kampoeng Anggrek, pada 11 Juli 2023

Wawancara dengan Informan Z, di Kampoeng Anggrek, pada 13 Juli 2023

Widodoa, Muji Listyo, dkk. *Analisis Stakeholders Dalam Pengembangan
Ekowisata Di Taman Nasional Betung Kerihun Kabupaten Kapuas Hulu.*
Jurnal Pengelolaan Sumberdaya Alam dan Lingkungan Vol. 8 No. 1
(April 2018): 55-61

Yanuar, Vita. 2017. *Ekowisata Berbasis Masyarakat Wisata Alam Pantai Kubu
(Community Based Ecotourism Nature The Kubu Beach).* ZIRAA'AH,
Volume 42 Nomor 3.

Lampiran

A. Lampiran 1: Profil Informan

1. Informan Z



Nama : Zainuddin

Pekerjaan : Direktur Utama PT. Anugerah Anggrek Nusantara

Deskripsi :Bapak Zainuddin berasal dari Jember yang mengawali karir nya menjadi dosen di Universitas Jember, setelah beliau pension, beliau memutuskan merintis menjadi pengusaha kopi dan coklat di daerah Kabupaten Tulungagung, beliau juga menjadi motivator dalam bidang pertanian, sekaligus menjadi pengerak desa wisata di kabupaten Blitar.

2. Informan F



Nama : Fajar

Pekerjaan : Pegawai Pemerintah Desa Sempu, Bagian
Sekretaris Desa Wisata

Deskripsi : Beliau adalah seorang pemuda desa yang bekerja di Pemerintahan Desa Sempu. Beliau dikenal sebagai anak muda yang memiliki keinginan membangkitkan wisata – wisata yang ada di Desa Sempu.

3. Informan M



Nama : Mustakin

Pekerjaan : Petani / Ketua Paguyupan Kampung Nanas

Deskripsi : Beliau adalah seorang pekerja keras yang memiliki tekad dan semangat dalam mengerjakan

masyarakat untuk selalu berinovasi. Beliau memiliki sifat ramah dan murah senyum kepada siapapun.

4. Informan S



Nama : Supardji
Pekerjaan : Ketua Ta'mir Masjid Baitul Makmur / Anggota Bawaslu Kabupaten Kediri
Deskripsi : Beliau merupakan seorang yang memiliki relasi sosial yang luas, disini sebagai Anggota Bawaslu Kabupaten Kediri, beliau juga dipercaya sebagai ketua ta'mir Masjid Baitul Makmur yang berada di lingkungan Dusun Sumberpetung, Desa Sempu.

5. Informan H



Nama : Heri

Pekerjaan : Petani dan Peternak

Deskripsi : Beliau adalah seorang warga dari Desa Sempu yang bekerja sebagai petani dan peternak. Dulunya beliau seorang PNS di Lembaga Pemerintahan, namun memutuskan pensiun dan mengarap persawahan yang dimiliki keluarganya. Beliau memiliki karakter pekerja keras, humble sama orang lain, ramah, toleran sesama, dan penyabar.

6. Informan Y



Nama : Yuni

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga

Deskripsi : Beliau merupakan seorang Ibu rumah tangga yang tinggal di Desa Sempu, Kecamatan Ngancar. Beliau salah seorang warga yang memiliki karakter pekerja keras, ramah, baik, dan lain sebagainya. Beliau memiliki dua orang anak, yaitu anak pertama putra dan anak kedua putri.

B. Lampiran 2: Pedoman Wawancara

No.	Variabel	Indikator	Partisipan	Instrumen	No. Pertanyaan
1.	Peran <i>Corporate Social Responsibility</i> Bagi Peningkatan Kehidupan Sosial Keagamaan di Desa Sempu	Ekonomi	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	1. Apakah yang sudah warga rasakan sesudah dan sebelum Ekowisata Kampung Angrek berdiri ?
					2. Apakah perusahaan menginginkan adanya timbal balik dari masyarakat?
		Sosial	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	1. Apakah terdapat keterlibatan masyarakat didalam pelaksanaan program jangka pendek dari perusahaan?
					2. Ika ada, apakah dampak sosialnya bagi masyarakat dengan keterlibatan

					tersebut?
				Wawancara terstruktur	3. Apakah dalam melakukan perencanaan yang dilakukan oleh perusahaan dengan jangka menengah dan jangka panjang juga melibatkan masyarakat?
	Lingkungan	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 			1.1.1.1 Apakah perusahaan memiliki peranan terhadap kelestarian lingkungan sekitar dan masyarakat?
					1.2 Apakah perusahaan memiliki peran dan partisipasi dengan pencegahan bencana alam?
		Etika <i>Corporate Social Responsibility</i>	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	1.1 Bagaimana menjalankan program – program <i>Corporate Social Responsibility</i> terhadap peningkatan kualitas sumber

					<p>daya manusia?</p> <p>.2 Adakah hal – hal yang menjadi SOP Perusahaan dalam menyeimbangkan budaya lokal dan budaya perusahaan?</p> <p>.3 Sejak berdirinya wisata Kampung Anggrek, apakah terdapat perubahan dari bangunan semula?</p> <p>.4 Apakah terdapat kerja sama di dalamnya?</p> <p>.5 Apakah terdapat fasilitas alami untuk bermain anak?</p>
2.	<p>Faktor – faktor penghambat dalam pelaksanaan <i>Corporate Social Responsibility</i>(CSR) Ekowisata Kampoeng Anggrek?</p>	Sosial	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	<p>1. Apakah terdapat miskomunikasi ketika sedang berdiskusi atau ketika pelaksanaan program <i>Corporate Social Responsibility</i>?</p> <p>2. Jika ada, mengapa demikian?</p> <p>3. Bagaimana dengan peran</p>

					masyarakat Desa Sempu dalam <i>Corporate Social Responsibility</i> ?
		Lingkungan	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	<ol style="list-style-type: none"> 1. Bagaimana dengan kondisi fasilitas umum yang terdapat di Desa Sempu? 2. Apakah terdapat perencanaan bersama dalam penyusunan hingga pelaksanaan kegiatan?
		Pengambil Keputusan	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	<ol style="list-style-type: none"> 1. Selama proses berjalannya dari tahapan awal hingga proses pelaksanaan apakah terdapat perbedaan pendapat?
3.	Faktor – faktor pendukung dalam pelaksanaan <i>Corporate Social Responsibility</i> (CSR) Ekowisata Kampoeng Anggrek?	Sosial	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	<ol style="list-style-type: none"> 1. Bagaimana hubungan Anda dengan pemangku kepentingan lainnya? 2. Selama melaksanakan, hal apa saja yang sudah berubah (peningkatan kesejahteraan sosial) pada masyarakat? Dan

					apakah terdapat rencana kedepannya
					3. Bagaimana dengan kehidupan religious sosial juga mendukung kegiatan <i>Corporate Social Responsibility</i> ?
		Ekonomi	<ul style="list-style-type: none"> • Masyarakat Setempat • Stakeholder 	Wawancara terstruktur	1. kegiatan <i>Corporate Social Responsibility</i> apakah sebagai solusi peningkatan kesejahteraan ekonomi masyarakat?
Total Pertanyaan					22

C. Lampiran 3: Dokumentasi Kegiatan

1. Dokumentasi Kegiatan Sosial dan Keagamaan di Desa Sempu





2. Hasil Renovasi Area Masjid Baitul Makmur di Dusun Sumberpetung





3. Kegiatan Ekonomi di Kampung Nanas



DAFTAR RIWAYAT HIDUP PENULIS



Perkenalkan nama penulis adalah M. Rois Al Rifai anak dari Almarhum Bapak Solekan dan Bunda Improatus Sholikah. Penulis merupakan anak kedua dari 4 bersaudara dari Pasangan Alm. Bapask Solekan dan Ibu Improatus Sholihah.

Penulis beralamat di Desa Pagu Kecamatan Pagu, Kabupaten Kediri. Pendidikan Penulis dimulai dari TK di Samberejo Desa Wates, berlanjut melanjutkan ke Jenjang SD di SDN Wates, Pagu dan kemudian pindah ketika kelas 4 ke SDN Menang hingga lulus, melanjutkan studi ke jenjang SMPN 1 Pagu, dan melanjutkan studi di SMAN 1 Gurah, hingga melanjutkan di Program Studi Sosiologi Agama, Perguruan Tinggi di IAIN Kediri.